

Clôture du 50e anniversaire de l'Office franco-québécois pour la jeunesse - Mobilisation pour la francophonie par l'entrepreneuriat et le volontariat

PARIS, France, le 11 déc. 2018 /CNW Telbec/ - La 64^e session du Conseil d'administration de l'Office franco-québécois pour la jeunesse (OFQJ), qui marque la clôture des festivités de son 50^e anniversaire, s'est tenue hier, à Paris, au ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse. Coprésidé pour la première fois par la ministre des Relations internationales et de la Francophonie du Québec, Nadine Girault, et le Secrétaire d'État auprès du ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, Gabriel Attal, ce conseil d'administration a confirmé le soutien apporté par les deux gouvernements aux programmes de mobilité de l'OFQJ, qui ont fait depuis 50 ans toute la preuve de leur utilité au service de la jeunesse. Les ministres ont tracé les deux axes majeurs de l'année 2019 : de nouvelles initiatives en matière d'entrepreneuriat jeunesse et le développement du volontariat pour la langue française.

Ainsi, le Secrétaire d'État Gabriel Attal a conforté le mandat de l'OFQJ pour le volontariat en faveur de la langue française et de la francophonie, dans le cadre du plan lancé par le Président de la République.

Il a également annoncé que la France serait le pays hôte, en 2019, en région Grand-Est, de la 3^e Grande rencontre des jeunes entrepreneurs du monde francophone. Ce grand rassemblement, créé par le Québec en 2017, a vu sa deuxième édition se tenir en Wallonie-Bruxelles à l'automne 2018. Près de 200 jeunes entrepreneurs originaires des pays membres de la Francophonie sont attendus pour établir de nouveaux partenariats, favoriser l'expansion internationale de jeunes entreprises et développer le Réseau international francophone des entrepreneurs (RIFE), créé à la suite de la première rencontre de Montréal.

Afin d'illustrer le caractère particulier de la relation franco-québécoise, la ministre Nadine Girault a, de son côté, annoncé qu'une importante mission économique québécoise, constituée d'une soixantaine de jeunes entrepreneurs, allait participer à cette 3^e Grande rencontre favorisant la francophonie économique.

S'ajouteront au programme de cette mission d'une dizaine de jours des formations sur l'écosystème entrepreneurial français ainsi que des visites sectorielles afin de développer de nouveaux partenariats franco-québécois.

La ministre Nadine Girault s'était préalablement entretenue avec le ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, Jean-Michel Blanquer, et avec le Secrétaire d'État Gabriel Attal. Ils ont déterminé des pistes communes de travail relativement à la scolarisation dès le plus jeune âge, à la persévérance scolaire, à l'emploi et à l'engagement des jeunes, ainsi qu'à la francophonie.

« Depuis 50 ans, la relation franco-québécoise est constamment renouvelée par l'apport de la jeunesse. Cette 3^e Grande rencontre à laquelle sont conviés les jeunes entrepreneurs de l'espace francophone sera une occasion exceptionnelle d'offrir aux participants ce dont ils ont besoin pour solidifier les bases de leur entreprise ou encore nourrir leur volonté de la faire grandir. »

Nadine Girault, ministre des Relations internationales et de la Francophonie

« L'ouverture sur le monde est un vecteur essentiel de la construction d'une jeunesse éclairée et mobilisée. Nous fêtons, cette année, un anniversaire, celui de l'engagement du Québec et la France pour les jeunes. Cet engagement s'est traduit très concrètement par la création d'un lieu dédié à l'accompagnement des jeunes pour se rencontrer, se déplacer et se projeter de part et d'autre de l'Atlantique. Depuis la création de

l'OFQJ en 1968, 150 000 jeunes ont eu l'opportunité de vivre une expérience de mobilité. Et parce que je crois profondément qu'une société engagée est une société qui dialogue, nous souhaitons encore renforcer ces mobilités, en portant une attention particulière aux jeunes qui pensent ne pas être concernés. »

Gabriel Attal, Secrétaire d'État auprès du ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse

50 ans de rêves et d'audace pour l'OFQJ

L'OFQJ, qui célèbre cette année son 50^e anniversaire, a généré depuis 1968 des milliers d'actions, soutenu la mobilité de quelque 150 000 jeunes québécois et français et établi des partenariats pérennes et structurants pour la relation bilatérale. Pour souligner ce 50^e, une programmation exceptionnelle composée d'une cinquantaine de grands projets culturels, économiques et citoyens ainsi que de moments festifs s'est échelonnée sur toute l'année. Plus d'information sur 50ans.ofqj.org.

www.mrif.gouv.qc.ca

www.international.gouv.qc.ca

Consulter le contenu original : <http://www.newswire.ca/fr/releases/archive/December2018/11/c4329.html>

Autres communiqués diffusés par Cabinet de la ministre des Relations internationales et de la Francophonie

Québec 

© Gouvernement du Québec, 2019

Québec.ca > Fil d'information

Première mission à l'étranger pour la ministre Nadine Girault - Les priorités gouvernementales mises de l'avant à Paris et à Bruxelles

BRUXELLES, le 13 déc. 2018 /CNW/ - La ministre des Relations internationales et de la Francophonie, Nadine Girault, terminait aujourd'hui sa première mission à l'étranger à Paris et à Bruxelles. Au cours de cette mission, la ministre a réitéré la volonté du Québec de renforcer ses liens politiques et institutionnels avec la France, la Belgique, ses entités fédérées et les institutions européennes. Plus particulièrement, elle a fait valoir les grandes priorités de l'action gouvernementale, notamment l'économie et la jeunesse.

À Paris, la ministre a rappelé l'importance de la relation directe et privilégiée entre la France et le Québec lors de ses entretiens politiques, notamment avec le ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, Jean-Yves Le Drian. Elle s'est aussi entretenue avec le ministre de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, Jean-Michel Blanquer, puis avec son secrétaire d'État, Gabriel Attal. En matière de Francophonie, M^{me} Girault a aussi eu l'occasion de s'entretenir avec le ministre Jean-Baptiste Lemoine. Ces rencontres lui ont permis de déterminer des pistes de travail relativement aux priorités du Québec et de rappeler que la préservation de la langue française et de la culture que la France et le Québec partagent demeurera une priorité forte. Ce séjour a aussi permis à la ministre de rencontrer le Cercle des dirigeants d'entreprises franco-québécois, le président de la Commission économique de l'Assemblée nationale, Laurent Lescure, et de participer à la 64^e séance du conseil d'administration des Offices franco-québécois pour la jeunesse.

Du côté de Bruxelles, M^{me} Girault a eu l'occasion de s'entretenir avec les ministres-présidents de la Flandre, Geert Bourgeois, de la Communauté française de Belgique, Rudy Demotte, et de la Wallonie, Willy Borsus. Elle a également participé à l'ouverture du bureau à Bruxelles de FilSpec, une entreprise textile sherbrookoise en pleine expansion sur le marché international, et à une rencontre avec d'importants investisseurs du Benelux au Québec. Ces activités lui ont permis de voir comment le Québec et son réseau de représentations à l'étranger peuvent contribuer à l'accroissement des échanges commerciaux avec leurs partenaires, une des priorités réitérées par le premier ministre François Legault dans son discours d'ouverture à l'Assemblée nationale.

M^{me} Girault et le ministre de la Culture, des Médias, de la Jeunesse et des Affaires bruxelloises de la Flandre, Sven Gatz, ont également signé une déclaration commune portant sur la collaboration dans le domaine de la culture et des communications entre le Québec et la Flandre, une coopération qui profitera notamment au domaine du spectacle jeune public.

Enfin, la nouvelle ministre des Relations internationales et de la Francophonie a insisté sur l'importance de développer davantage les échanges commerciaux du Québec avec la France et la Belgique, en misant sur la promotion de l'Accord économique et commercial global entre le Canada et l'Union européenne.

Citation :

« Cette première mission se conclut sur une excellente note. Je suis enchantée du dynamisme de la relation directe et privilégiée que le Québec entretient avec la France, une relation qui sera aussi renforcée sur le plan économique. Je suis aussi très satisfaite des relations que nous entretenons avec la Belgique, ses entités fédérées et les institutions européennes. Je me réjouis d'ailleurs des occasions d'affaires en croissance entre les entreprises du Québec et de la Belgique à la suite de l'entrée en vigueur provisoire de l'Accord économique et commercial global. »

Faits saillants :

Parmi les personnes avec lesquelles la ministre des Relations internationales et de la Francophonie s'est entretenue au cours de cette mission, notons également :

Paris :

- les députés membres du Groupe d'amitié France-Québec à l'Assemblée nationale présidé par le député Sébastien Nadot;
- le sous-directeur général pour la communication et l'information de l'UNESCO, Moez Chakchouk;
- le directeur général de TV5 Monde, Yves Bigot;
- les entreprises membres du Cercle des dirigeants d'entreprises franco-québécois.

Bruxelles :

- le ministre des Finances, du Budget, des Relations extérieures et de la Coopération au développement de la Région Bruxelles-Capitale, Guy Vanhengel;
- la secrétaire d'État au Commerce extérieur, à la Lutte contre l'incendie et à l'Aide médicale d'urgence de la Région Bruxelles-Capitale, Cécile Jodogne;
- le gouverneur de la province de Namur, Denis Mathen;
- le directeur général du commerce pour la Commission européenne, Jean-Luc Demarty;
- le secrétaire général adjoint du Service européen pour l'Action extérieure, Jean-Christophe Belliard;
- l'ambassadeur du Canada auprès de la Belgique et du Luxembourg, Olivier Nicoloff.

La ministre a également participé à la 64^e séance du conseil d'administration de l'Office franco-québécois pour la jeunesse à titre de coprésidente (www.mrif.gouv.qc.ca/fr/salle-de-presse/communiqués/18488).

Liens connexes :

Pour en savoir plus sur les activités du ministère des Relations internationales et de la Francophonie et de ses 31 représentations dans 18 pays, suivez-nous dans les médias sociaux :

- Facebook : <https://www.facebook.com/MRIQuebec/>
- Twitter : https://twitter.com/MRIF_Quebec
- LinkedIn : <http://bit.ly/1SqTn>

Consulter le contenu original : <http://www.newswire.ca/fr/releases/archive/December2018/13/c3119.html>

Autres communiqués diffusés par Cabinet de la ministre des Relations internationales et de la Francophonie



Québec 

© Gouvernement du Québec, 2019